
Reconocimos a funcionarios 

con 25 y 30 años de servicio 
Desde octubre que se encontraba

postergado el reconocimiento a
nuestros funcionarios que este año
2020 cumplieron 25 y 30 años de
servicio público en el área salud junto
a nosotros, el cual debió ser
pospuesto debido a la contingencia
sanitaria.

Por ello el pasado miércoles 23 se
realizó este homenaje a 4 de nuestros
compañeros que cumplieron un
cuarto de siglo al servicio de nuestros
usuarios, y de 13 de ellos que
totalizaron 3 décadas.

La oportunidad también fue
aprovechada para reconocer el
muchas veces silencioso aporte de
nuestros funcionarios de la
Subdirección de Operaciones en
diversas actividades hospitalarias.

Emotivo y sencillo acto navideño para 
conmemorar la Navidad en el Hospital 

No obstante, de igual forma
se realizó un acto navideño
más sencillo, y respetando
todos los protocolos Covid,
pero que de igual forma
cumplió con los objetivos
propuestos en torno a esta
importante festividad
cristiana entre el personal.

En la oportunidad entregó
su mensaje navideño nuestro
Director, Claudio Fernández;
en tanto que las tías del
Jardín Infantil “Los Enanitos”
se lucieron con la
presentación del cuadro
navideño “El Taller de Santa
Claus”.
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Desde 1983 que nuestro Hospital ha incorporado a su ADN

institucional la celebración de la Navidad a través del

tradicional “Pesebre en Vivo”, actividad que este año no pudo

realizarse debido a la contingencia sanitaria y a la cantidad de

público que esta recreación del nacimiento de Jesús

congregaba en nuestras dependencias.



Funcionarios llevaron mensaje 

navideño por servicios 

Un grupo de funcionarios de nuestro
Hospital San Martín de Quillota,
pertenecientes a las áreas de Pediatría, del
Programa Chile Crece Contigo,
Neonatología y Pabellón, recorrió la
mañana del 24 de diciembre diversos
servicios y unidades del área infantil
cantando villancicos y portando presentes
para los niños y niñas que se encontraban
hospitalizados o son usuarios del recinto,
llevando consigo la magia de la Navidad en
vísperas de esta importante festividad
cristiana.

Nuestro Consejo Consultivo se impuso de 

avances y desafíos del Hospital Biprovincial

Este lunes 28 se materializó un encuentro en el Auditorio 

del Nuevo Hospital Biprovincial Quillota Petorca del que 

participaron autoridades del SSVQ, del equipo directivo y 

Puesta en Marcha de nuestro Hospital, el Gobernador 

Provincial y los integrantes de nuestro Consejo Consultivo 

de Usuarios, quienes escucharon atentos una charla 

encabezada por nuestro Director, Claudio Fernández 

Molina; y el Subdirector de Desarrollo Institucional del 

SSVQ, Eduardo González Brito; quienes dieron cuenta de 

los avances y desafíos de esta mega obra de salud que 

cuenta con un 99,7% de avance total del proyecto.

En la oportunidad los integrantes del Consejo Consultivo, 

que representa a nuestra comunidad usuaria organizada, 

pudieron formular preguntas y dudas sobre el nuevo 

recinto de salud de más de 73 mil metros cuadrados. En la 

ocasión hicieron uso de la palabra también el Gobernador 

Provincial, Iván Cisternas; y nuestro Subdirector Médico, 

doctor Magallanes Nahmías, todos quienes se 

comprometieron a trabajar para sacar adelante las tareas 

pendientes que pudiese tener este moderno edificio que 

ocuparemos desde el segundo semestre del 2021. Tras ello, 

el Consejo Consultivo realizó un recorrido por las 

dependencias. 

Este mes se 

realizó segunda 

procura del 

2020 en nuestro 

Hospital



Funcionaria agradece actuar de equipo 

hospitalario al tratar a su madre

Se comunicó con la redacción de “Nuestro
Boletín” la funcionaria Paola Oliva Gaete,
Educadora de Párvulos del Jardín Infantil
“Los Enanitos”, quien quiso agradecer la
atención recibida por su madre (QEPD) en
nuestro establecimiento, en donde se trató
su enfermedad.

Si bien el agradecimiento es generalizado
a todo el personal de salud que trabajó en
el tratamiento de su madre, la Tía Paola no
quiso dejar de agradecer a la doctora Marta
Sepúlveda, al doctor Alfredo Silva; al doctor
Guido Espinoza y todo el equipo de
Hospitalización Domiciliaria que con tanta
entrega atendieron a su señora madre.

Llaman a mantener medidas Covid durante 

festividades de fin de año  

Tras el aumento de casos Covid 19 registrado en las últimas 

semanas, lo que llevó al retroceso a la Fase 2 de 

importantes comunas de nuestra Quinta Región, es que 

nuestras autoridades hospitalarias hicieron un llamado a la 

comunidad, extensivo también a nuestros funcionarios, 

para mantener las medidas de prevención y, así, evitar el 

incremento de más contagios en nuestra zona y en nuestro 

Hospital.

“Pedirle a la comunidad que siga manteniendo el 

cumplimiento de las instrucciones que nos han dado 

durante todo este año: el uso de la mascarilla, el lavado de 

manos y el distanciamiento social. Los números de los 

pacientes contagiados diariamente ha ido creciendo, por 

eso el llamado a toda la comunidad es a resguardarnos, 

cuidarnos, protegernos entre todos porque el virus es muy 

agresivo”, señaló el Director, Claudio Fernández.

De igual forma, el Subdirector Médico, Dr. Magallanes 

Nahmías, hizo un llamado a evitar las bebidas alcohólicas y 

la ingesta de alimento de manera excesiva durante estas 

festividades de fin de año, así como dar un buen uso a la 

Unidad de Emergencias y la red de salud.

Valparaíso, 

Viña y Concón 

volvieron a 

Fase 2



Saludan a Informáticos de nuestro 

Hospital en su Día
El pasado miércoles 9 saludamos a los

informáticos de nuestro establecimiento
por conmemorarse su día. En el tradicional
saludo encabezado por nuestro Director, se
destacó la gran labor silenciosa que este
equipo profesional despliega para
mantener operativas y solucionar los
posibles problemas referidos a las nuevas
Tecnologías de la Información y
Comunicación, manteniendo la operatividad
de nuestros servicios clínicos y unidades de
apoyo.

De igual forma, la autoridad hospitalaria –
consciente del gran desafío por delante que
se viene para este equipo de profesionales-
les instó a seguir entregando lo mejor de sí
para beneficio de nuestros pacientes y de la
misma institución sanitaria.

Con una despedida inusual finalizaron su 

educación parvularia los egresados 2020

Este mes fue el cierre de la etapa parvularia para 7 de los 

hijos e hijas de nuestros funcionarios que vivieron esta 

trascendental etapa en el Jardín Infantil “Los Enanitos”, en 

donde fueron educados desde su más tierna infancia para 

prepararse para la vida escolar que iniciarán el año 

próximo. Por ello es que tradicionalmente el Jardín Infantil 

realiza una emotiva ceremonia de egreso para estos 

párvulos, situación que debido a la contingencia sanitaria 

no fue posible realizar con esta generación 2020.

No obstante, las tías del Jardín “Los Enanitos” se motivaron 

para ir en caravana a cada uno de los hogares de sus 

alumnos para ir a dejarles su certificado de egreso y un 

regalo, además de todo el cariño, adoptando -obviamente-

todos los resguardos en materia sanitaria para evitar y 

prevenir potenciales contagios. La delegación estuvo 

compuesta por las Educadoras de Párvulos Paola Oliva y 

Karina Lobos; las técnicas Jeninne Tapia, Vanessa Antinao y 

Gloria Espíndola, quienes recorrieron diversos sectores de 

la ciudad para llegar a las casas de estos párvulos del Nivel 

Medio Mayor que recibieron con alegría esta sorpresa y a 

sus tías. 

7 alumnos 

egresaron del 

Nivel Medio 

Mayor del 

Jardín Infantil



Médicos de nuestro Hospital fueron 

reconocidos en el marco de su Día

El Día del Médico de las Américas o Dia
Panamericano del Médico fue propuesto en
el Congreso Panamericano que se celebró
en 1953 en Texas, Estados Unidos a
celebrarse el 3 de diciembre de cada año,
en homenaje a Carlos Juan Finlay Barrés,
médico y científico cubano que descubrió
que la fiebre amarilla era transmitida por un
vector: el mosquito Aedes aegypti.

En recuerdo de esta efeméride es que
cada año se celebra a los galenos, tradición
de la que no está exenta nuestro Hospital
San Martín, el que reconoció el gran trabajo
de nuestros facultativos durante el año que
comenzamos a despedir, y cuyo aporte para
combatir la pandemia ha sido bastante
importante, como manifestó el Director,
Claudio Fernández, en el saludo entregado
al estamento médico.

Con sencillo acto homenajeamos a 19 

compañeros que se acogieron a retiro

Velando por el cumplimiento de los protocolos 

establecidos en período de pandemia, este mes nuestro 

Hospital homenajeó a 19 de sus trabajadores que se jubilan 

con un sencillo acto realizado en el patio central del 

establecimiento, oportunidad en que se vivieron emotivos 

momentos al interior de la familia hospitalaria.

La actividad, en la que estuvo presente el equipo directivo, 

representantes gremiales y algunos familiares de los 

funcionarios jubilados, sirvió para agradecer toda la 

entrega y compromiso de los trabajadores de la salud, 

algunos que después de décadas de labores vuelven a sus 

hogares con la satisfacción del deber cumplido y de haber 

sido dignos representantes del servicio público.

De los 19 funcionarios que se han acogido a retiro entre el 

segundo semestre del año 2019 y marzo próximo, 15 lo 

hicieron luego de cumplir con los requisitos y años de 

servicio para su jubilación, mientras que 4 de ellos lo 

hicieron por problemas de salud incompatibles con sus 

cargos, quienes fueron igualmente destacados como 

funcionarios vitalicios por parte del recinto asistencial.
Segundo 

semestre del 

2021 nos 

mudaríamos al 

HBQP



Boletín N° 104, Diciembre 1999.
En esta oportunidad recordamos el boletín de diciembre del 

año 1999; es decir, el último boletín de dicho año, de la 
década y del milenio. En este Boletín encontramos una gran 
noticia como fue el lanzamiento del libro “SAP, Servicio de 

Atención de las Personas”, la cual recordamos a continuación:

SAP Servicio de Atención a las Personas
“Inscrito en las páginas de la historia de nuestro hospital, con 
sello propio e innovador, recientemente se editó el libro que 

resume la génesis y proceso de desarrollo de uno de los 
servicios que más impacto ha tenido en la comunidad. Nos 
referimos al Servicio de Atención al Paciente, cuya primera 
edición fue recientemente presentada en el Ministerio de 

Salud con la presencia del Subsecretario de esa cartera, Dr. 
Álvaro Erazo.

La publicación, que contiene 100 páginas, resume toda la 
experiencia vivida en este servicio desde su creación (con 

tímidos pasos en el año 1994, a modo de marcha blanca, y 
oficialmente constituido en el año 1995).

Este será el

último Año Nuevo

que recibimos en

este edificio

160 años de nuestro HospitalSecretarias hospitalarias 

fueron saludadas en su Día 
Sabido es lo primordial que resulta

para una institución como la nuestra
el rol de la secretarias tanto en
servicios clínicos, unidades de apoyo
y administrativas, razón por la cual es
importante reconocerles su aporte a
nuestro Hospital San Martín.

Si bien este día se celebra en
distintas fechas a nivel mundial, en
nuestro país, el Día de la Secretaria se
festeja el 3 de Diciembre, como
forma de reconocer su trabajo y
profesionalismo diariamente. Esta
fecha, fue acordada en 1970 donde
se realizó el primer Congreso
Interamericano de Secretarias, en el
cual se fundó la Federación
Interamericana de Asociaciones de
Secretarias (FIAS).

“Al hacer uso de la 
palabra en la 

presentación de este libro, 
el Dr. Álvaro Erazo 
destacó la gestión 

innovadora que ha tenido 
lugar en nuestro centro 

asistencial en los últimos 
diez años, y en ese 

contexto, dijo, se inserta 
esta publicación que 

contiene todos los 
elementos de cómo debe 

ser la salud pública en 
nuestro país”



Saludan a Químicos Farmacéuticos
Comenzamos el mes de diciembre

saludando a nuestro equipo de Químicos
Farmacéuticos, oportunidad en que el
Director de nuestro hospital, Claudio
Fernández, a nombre de nuestra población
usuaria y la misma comunidad hospitalaria,
agradeció el tremendo aporte de estas
profesionales que han debido afrontar
múltiples desafíos en este año de
contingencia sanitaria.

El saludo a las profesionales se dio en el
marco del Día del Químico Farmacéutico, el
cual se conmemora cada 1 de diciembre en
recuerdo de la celebración del Primer
Congreso Panamericano de Farmacia
realizado en La Habana, Cuba, instancia
donde se firmó la resolución que consagra
este día en homenaje a los farmacéuticos
de las tres Américas.

UPC recibe equipo de reemplazo renal 

para manejo de pacientes críticos

Este mes llegó a nuestro Hospital un equipo Omni de 

terapia de reemplazo renal continuo, el cual es utilizado 

como riñón accesorio que funciona por tiempo 

indeterminado para tratar a pacientes ingresados a la UCI y 

que presenten alguna falla renal, así como pacientes 

renales crónicos que hagan uso de la Unidad de Pacientes 

Críticos; ello gracias a la donación cercana a los 20 millones 

de pesos por parte de la familia Hornauer Olivares.

Cabe señalar que la Unidad de Pacientes Críticos del 

Hospital San Martín de Quillota disponía, hasta ahora, de 

una máquina Diapact ganada en un proyecto del año 2012 

para cumplir dicha finalidad, y un equipo Omni, pero que se 

encuentra en arriendo hasta el presente mes de diciembre, 

por lo que la llegada de este nuevo equipamiento permitirá 

la continuidad de manejo de pacientes renales críticos u 

otros que presenten disfunción renal.

Tal como aseguró el doctor Andrés Muñoz Leiva, Jefe (S) de 

nuestra UPC, este equipamiento permite una terapia de 

reemplazo renal mejor tolerada por los pacientes críticos 

que la diálisis convencional, lo cual irá en directo beneficio 

de los usuarios que llegan hasta la UCI

20 millones es 

el costo de 

nuevo equipo 

Omni



Funcionarios de Día durante el mes de diciembre

Importante es reconocer la labor de nuestros equipos de trabajo, estamentos y 

profesiones que se desempeñan junto a nosotros para beneficio de la salud pública.

Médicos

Secretarios (as)

Informáticos

Químico Farmacéuticos

Deseamos a 

todos un 

muy feliz 

año 2021



Homenaje a funcionarios acogidos a retiro en imágenes

Con la satisfacción del deber cumplido es que el pasado jueves 10 despedimos a 

nuestros compañeros que desde el segundo semestre del 2019 y hasta marzo próximo se 

acogen a retiro. Acá revisamos más imágenes de ese emotivo acto:

4 de nuestros 

funcionarios 

se acogieron a 

retiro por 

salud



Tías visitaron a alumnos egresados este año desde el Jardín Infantil

7 niñas y 

niños 

egresaron de 

nuestro Jardín 

Infantil



Acto Navideño y de homenaje a nuestros funcionarios

El 23 de este mes realizamos un acto navideño más sencillo de lo que hacemos 

habitualmente, pero que cumplió con el objetivo de rememorar el Nacimiento de Jesús 

en un ambiente reflexivo. La oportunidad también fue aprovechada para reconocer a 

funcionarios por años de servicio y de nuestra Subdirección de Operaciones.

Primera vez en 

37 años que 

no realizamos 

Pesebre en 

Vivo



Este es nuestra nueva casa que nos espera en los próximos meses

Al realizarse un encuentro con el Consejo Consultivo de Usuarios en dependencias del 

Nuevo Hospital Biprovincial Quillota Petorca, se pudo constatar en terreno el avance 

superior a 99% del proyecto, a la vez que los representantes de la comunidad organizada 

aclaraban dudas sobre esta mega obra de salud y la recorrían maravillados.

99% de 

avance 

presentan 

obras del 

HBQP


